
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da 1 

Universidade Federal do Paraná realizada em 11 de dezembro de 2019.  2 

Aos onze dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os 6 

Conselheiros Titulares Amadeu Bona Filho, Hildete de Almeida Galvão, Lenira Gaede 7 

Senesi, Eduarda Groff Weiss, Eduardo Wysocki Martins Rosa, Edvaldo da Silva Trindade, 8 

Elias Sebastião Torres da Silva, Mariane de Siqueira, Flávia Lúcia Bazan Bespalhok, 9 

Guilherme Francisco Ferraci Silva, Gheysa Caroline Prado, Glaci Terezinha Schluga, Horacio 10 

Tertuliano dos Santos Filho, Lígia Negri, Lucia Helena Alencastro, Andrea Emilia Marques 11 

Stinghen, Marcos Alexandre dos Santos Ferraz, Marcos Sfair Sunye, Marcos Wagner da 12 

Fonseca, Maria Berenice Reynaud Steffens, Maria Lucia Masson, Nelson Luis Barbosa 13 

Rebellato, Regiane Regina Ribeiro, Tibiriçá Krüger Moreira, Vera Karam de Chueiri e 14 

Alessandro Jefferson Sato. Presentes também os Conselheiros Suplentes Nivaldo Eduardo 15 

Rizzi, Rufina Maria Rodrigues Roldan, Arlete Edling, Katherinne Maria Spercoscki, Maria 16 

Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz e do professor decano do Setor de Ciências da Terra, 17 

Prof. Sylvio Fausto Gil Filho. Justificaram as ausências os Conselheiros Alzir Felippe Buffara 18 

Antunes, Eduardo Vedor de Paula, Luciana Menezes de Azevedo e Renata Senna Garraffoni. 19 

A sessão contou ainda com a presença do Pró-Reitor de Administração, Professor Marco 20 

Antonio Ribas Cavalieri, do Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Leandro Franklin 21 

Gosdorf, do Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Sr. Douglas Ortiz Hamermuller, do Pró-Reitor 22 

de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra, do Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-23 

Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, do Pró-Reitor de Planejamento, 24 

Orçamento e Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri, do Superintendente de 25 

Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto Braga, do Diretor do Campus Jandaia do Sul, 26 

Professor Eduardo Teixeira da Silva, da Superintendente do Complexo Hospital de Clínicas, 27 

Professora Claudete Reggiani, e do Sr. Marcelo Darlan de Oliveira (Técnico administrativo – 28 

COECX/PROEC). Havendo quórum, a Presidência deu início à sessão. A ata da sessão de 23 29 

de outubro de 2019 foi apreciada e aprovada por unanimidade. A seguir foi dado posse aos 30 

Conselheiros discentes: Eduardo Wysocki Martins Rosa, Eduarda Groff Weiss e Guilherme 31 

Francisco Ferraci Silva, o qual, representando os demais, ressaltou a disposição de trabalho 32 

em conjunto, em especial nas questões referentes à comunidade estudantil. Ato seguinte, a 33 

Presidência anunciou a presença do Professor Sylvio Fausto Gil representando o Setor de 34 

Ciências da Terra. Na sequência, o Conselheiro Horacio Tertuliano dos Santos Filho solicitou 35 

a inclusão de pauta do processo 040704/2019-65, de interesse do Setor de Tecnologia da 36 

UFPR, informando ainda a presença do Professor Mauro Lacerda Santos Filho, coordenador 37 

do projeto a ser apresentado, para o esclarecimento de eventuais dúvidas. A Conselheira 38 

Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz alertou que não havia relator designado para o 39 

referido processo. O item foi incluído como número “8” da pauta. Passou-se à Ordem do 40 

Dia. 01) Processo: 072545/2018-87 - Proposta de Política de Governança, Integridade, 41 

Riscos e Controles Internos da Gestão da UFPR. Interessada: Coordenação de 42 

Governança, Riscos e Controles Internos (CGR)/PROPLAN. Relatora Consª Flávia 43 

Lúcia Bazan Bespalhok. A Conselheira leu seu parecer e sugeriu algumas modificações na 44 

proposta. O Artigo 32 da minuta foi suprimido e os artigos 20 e 28 foram mantidos após as 45 



 

observações da Servidora Alexandra Dantas Roeder da CGR/PROPLAN. A servidora 46 

ressaltou ainda a importância da revisão periódica da resolução. Em relação ao Manual de 47 

Governança previsto na minuta, a Presidência observou que haveria consulta prévia aos 48 

diretores de setor da UFPR. Em votação, o parecer com a supressão do artigo 32 da minuta e a 49 

inclusão da revisão periódica, foi aprovado por unanimidade. 02) Processo: 073993/2019-89 - 50 

Proposta de Resolução para substituição da Resolução nº 02/2001-COPLAD. 51 

Interessada: PROGEPE. Relator Consº Elias Sebastião Torres da Silva. O Conselheiro 52 

leu seu parecer. A Presidência ressaltou o trabalho da comissão e da PROGEPE e a 53 

necessidade de adaptação da regulamentação da UFPR ao recente Decreto nº 9.991 de 28 54 

agosto de 2019. A alteração de revalidação para reconhecimento do diploma de pós-55 

graduação sugerida pelo servidor Felipe Figueredo França Merlo, chefe da Unidade de 56 

Diplomas e Certificados da PRPPG/UFPR foi acatada pelo relator. A Conselheira Maria 57 

Lucia Masson observou que o pós-doutorado não é programa e não confere título, sugerindo 58 

alteração nesse item, O relator manifestou-se de acordo. Alterações aprovadas. Em votação, 59 

aprovado por unanimidade. 03) Processo: 048066/2019-21 - Relatório final de inventário 60 

do material bibliográfico do SiBi/UFPR, referente ao exercício de 2019. Interessado: 61 

Departamento de Logística/PRA. Relator: Consº Emanuel Maltempi de Souza. O 62 

Conselheiro leu seu relato favorável à aprovação do relatório. Em discussão e votação, 63 

aprovado por unanimidade. 04) Processo: 075725/2019-00 - Relatório final de inventário 64 

de bens móveis do acervo patrimonial da UFPR, referente ao exercício de 2019. 65 

Interessado: Presidente da Comissão de Gestão Patrimonial/PRA. Relator: Consº 66 
Marcos Wagner da Fonseca. O Conselheiro inicialmente observou a curva ascendente do 67 

percentual de bens inventariados/total de bens da UFPR e apontou algumas recomendações da 68 

Comissão de Gestão Patrimonial. Na sequência, leu seu relato, favorável à aprovação do 69 

relatório. 05) Processo: 700457/2018-87 (processo físico - SIE) - Cobrança de taxas de 70 

pesquisas clínicas patrocinadas submetidas ao Comitê de Ética de Pesquisa em Seres 71 

Humanos na Instituição. Interessado: Complexo Hospital de Clínicas da UFPR. Relator: 72 

Consº Edvaldo da Silva Trindade. O Conselheiro leu seu parecer, desfavorável ao pedido. 73 

Aberta a discussão, a Superintendente do CHC Claudete Reggiani observou que a maioria dos 74 

processos apreciados no Comitê de Ética do HC é de outros hospitais, pois estes não têm 75 

comitês próprios. A Presidência considerou as recomendações do relator bastante pertinentes. 76 

Em votação, o parecer do relator foi aprovado por unanimidade. Nesse momento o 77 

Conselheiro Tibiriçá Krüger Moreira saiu da reunião e solicitou que constasse sua saída em 78 

ata. 06) Processo: 075817/2018-09 - Proposta do novo Regimento do Sistema de 79 

Bibliotecas (SiBi/UFPR). Interessado: SiBi/UFPR. Relator de vista: Consº Dieval 80 

Guizelini. Relatora original: Consª Vera Karam de Chueiri. Retirado de pauta 81 

considerando a diligência a pedido do relator de vista. 07)Processo: 072895/2019-24 - 82 

Proposta de alteração do Regimento do Setor de Ciência Agrárias – Res. 25/19-83 

COPLAD – criação/inclusão Laboratório de Biofertilizantes do Departamento de 84 

Fitotecnia e Fitossanidade. Interessada: Direção do Setor de Ciências Agrárias. 85 
Relatora: Consª Yara Moretto. Na ausência da relatora, o Conselheiro Alessandro Sato leu 86 

o parecer favorável à alteração. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 08) 87 

Processo: 040704/2019-65 - Contrato que entre si celebram a Universidade Federal do 88 

Paraná – UFPR e a Fundação de Pesquisa Florestais – FUPEF, visando o Planejamento 89 

e Ações de Desenvolvimento Sustentável do Município de Araucária. Interessado: 90 



 

Mauro Lacerda Santos Filho (Departamento de Construção Civil). O Conselheiro 91 

Horacio Tertuliano dos Santos Filho realizou a leitura do recurso interposto pela Direção do 92 

Setor de Tecnologia em face do parecer (Doc nº  2361104/SEI),  aprovado por maioria de 93 

votos na 1º Câmara do COPLAD/UFPR. A Presidência registrou a presença do Professor 94 

Mauro Lacerda Santos Filho. A Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz 95 

questionou novamente o fato de não haver parecer e apenas a leitura do recurso pelo 96 

Conselheiro Horacio Tertuliano dos Santos Filho, Diretor do setor de Tecnologia, no qual está 97 

lotado o interessado. Com a palavra. O Professor Mauro Lacerda Santos Filho destacou que o 98 

processo passou pelo crivo da CRI/PROPLAN e pela PF/UFPR, e informou ainda que não 99 

concordava sobre o questionamento de sua possível aposentadoria durante a vigência do 100 

projeto. Por fim colocou-se à disposição para eventuais esclarecimentos aos conselheiros 101 

sobre o processo em análise, sob sua coordenação. O Pró-Reitor Fernando Marinho Mezzadri 102 

citou o parecer do Professor Cristovão V. S. Fernandes, apresentado no Conselho Setorial do 103 

Setor de Tecnologia, que sinalizou pelo encerramento do processo e reinício de outro, com 104 

plano de trabalho detalhado, ressaltando ainda que o processo não passou novamente pela 105 

CRI/PROPLAN. O Conselheiro Horacio Tertuliano dos Santos Filho e o Professor Mauro 106 

Lacerda Santos Filho manifestaram discordância com o Pró-Reitor da PROPLAN/UFPR. Na 107 

sequência, a Conselheira Glaci Terezinha Schluga solicitou a leitura do parecer da 108 

Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz apresentado em sessão da 1º 109 

Câmara do COPLAD. O Conselheiro Marcos Sfair Sunye observou que a CRI/PROPLAN 110 

ajuda na medida do possível, mas que os coordenadores de projetos têm muitas dúvidas. A 111 

Presidência sugeriu que o processo retornasse ao interessado para correções, uma vez que 112 

foram apresentadas posições muito divergentes, considerando ainda que não houve relator 113 

designado, o que poderia gerar questionamentos futuros. Os Professores Horácio Tertuliano 114 

dos Santos Filho e Mauro Lacerda Santos Filho se mostraram de acordo, decidindo pela 115 

retirada do processo da pauta para que os recorrentes fizessem instrução mais adequada e as 116 

complementações necessárias. Ficou estabelecido que deverá ser realizada a distribuição 117 

regular do processo a um relator para nova apreciação em sessão plenária. Mesmo com o item 118 

retirado de pauta, o debate continuou. O Professor Mauro Lacerda Santos Filho sugeriu a 119 

retirada da ata da menção do parecer do Professor Cristovão Fernandes feita pelo Pró-Reitor 120 

Fernando Marinho Mezzadri. Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz 121 

observou que depois da inclusão do seu parecer no processo foram anexados vários 122 

documentos, e não concordava com isso, pois o ideal seria iniciar um novo processo. O 123 

Conselheiro Horacio Tertuliano dos Santos Filho recordou que o processo ficou por dois 124 

meses na 1º Câmara do COPLAD, e pontuou que na “Escola de Engenharia” os processos são 125 

avaliados pelo mérito e o conselho setorial é composto por engenheiros e não por juristas. 126 

Argumentou ainda que os “números” devem ser avaliados na CRI/PROPLAN. Finalizou  127 

informando que estava representando  os interesses da “Escola de Engenharia”. O Conselheiro 128 

Nivaldo Rizzi ressalta que a CRI/PROPLAN é bastante rigorosa e que a primeira câmara não 129 

pode estar acima dos interesses da UFPR. Indaga se os pareceres da PF/UFPR e da 130 

CRI/PROPLAN não valem para esta câmara. Esse processo representa a bagunça do sistema 131 

jurídico brasileiro. E finaliza endossando o que o Conselheiro Horácio e o Coordenador 132 

Mauro Lacerda disseram. Conselheira Vera Karam considera algumas observações anteriores 133 

como desrespeito a 1º COPLAD, bem como aos conselheiros que a compõe. Esta câmara 134 

observa os aspectos material e processual do direito público e da regulamentação da UFPR. O 135 



 

processo em discussão está eivado de incompletudes. Conselheiro Paulo Opuszka pondera 136 

que o conselheiro representante do setor interessado não pode ser o relator do processo. Isso 137 

pode gerar consequências. Coordenador Mauro Lacerda pede desculpas aos conselheiros da 1º 138 

Câmara do COPLAD, mas observa que prossegue com as mesmas dúvidas do início da 139 

sessão. A Presidência ressalta o papel e a importância das instâncias colegiadas na UFPR, 140 

como é o caso da 1° Câmara do COPLAD. E destaca a importância do trabalho conjunto na 141 

UFPR. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por 142 

encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 143 


